

Fairtrade-Dorfrallye - schlechtes Wetter, super Stimmung

Samstag, 2. April 2022, 10.15 Uhr vor dem Volksbänkle: Die ersten Kids und Familien stehen vor der Tür und warten auf ihre Laufzettel. 10.30 Uhr, mitten im Trubel zwischen Wegbeschreibungen, Gruppennamen überlegen, eigene Station betreiben und GEA-Interview, kurzum: Es läuft, und zwar richtig.

Im Rahmen der Fairtrade-Steuerungsgruppe Kirchentellinsfurt wollten wir gezielt eine Veranstaltung für Kinder und Jugendliche planen, um die Vorteile und Relevanz fair gehandelter Produkte mit Spaß und Action stärker ins Bewusstsein zu rücken. Bis zur Siegerehrung hatten die Gruppen nun zwei Stunden Zeit, um sieben Stationen mit Quizfragen, Schätzfragen, Informationen, Spielen und Stärkungen (durch leckere Fairtrade-Produkte) zu besuchen, bevor die spannende Siegerehrung im Volksbänkle stattfand. Jede einzelne Station bot einen anderen inhaltlichen Schwerpunkt. Während beim DRK beispielsweise Altkleider und Textilprodukte thematisiert wurden, stand beim K'ffeehaus vor allem das Thema Kaffeeanbau im Fokus. Beim CVJM hingegen war Eigenenergie ein Schwerpunkt, die KJG hatte ein allgemeines Quiz mit Fragen zu Produkten und Handel. Die Feuerwehr bot ebenfalls eine spannende Spielstation mit leckerer Stärkung und Teamwork/Kooperation als Merkmal von Fairtrade. Im Naturkostladen wurde der Bestand von Fairtrade-Produkten im Laden aufgegriffen und nicht zuletzt ging es an der Volksbänkle-Station mit Kooperationsspielen um Rahmenbedingungen des Fairtrade-Handels und deren Hintergründe.

Trotz des schlechten Wetters, akuten Corona-Ausfällen und Magen-Darm-Erkrankungen unserer Zielgruppen kamen 51 Kinder mit 20 Erwachsenen in unterschiedlichen Teams. Ältere ehrenamtliche Jugendliche halfen zudem noch an den Stationen tatkräftig mit. Um 12.30 Uhr trafen sich die Teams im Volksbänkle zur Siegerehrung. Alle Gruppen mit dem Lösungswort „gerecht“ landeten im Lostopf und es wurden sehr viele Preise verlost. Künstlerdorf-Gutscheine, Fairtrade-Produkte aller Art und jede Menge leckere Lebensmittel fanden glückliche Abnehmer. Für die gute Vernetzung im Ort sind wir sehr dankbar und wir freuen uns über die tatkräftige Mitwirkung von DRK, CVJM, Feuerwehr, Naturkost am Rathaus, K'ffeehaus, KJG mit Schulsozialarbeit und vielen weiteren Ehrenamtlichen an den jeweiligen Stationen.

Kirchentellinsfurt ist auf dem besten Weg zur Fairtrade-Gemeinde.



Text: Jonas Klaus
Fotos: Volksbänkle



